

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	56

Número suelto. . . 5 cts.
ld. atrasado . . . 10



Don Juan Luis Oliver y Sabrafin

HA FALLECIDO

C. B. D.

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos,
primos, sobrinos y demás parientes

Ruegan á sus amigos y conocidos que se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará hoy miércoles á las diez y media de la mañana, en la Capilla del Real Palacio de La Almudaina.

NOTICIAS

De la capital:

Ayer tarde, á la hora anunciada, fué conducido al cementerio el cadáver de nuestro director Don Juan Luis Oliver.

Sobre el féretro, además de la corona que le dedicaron la redacción y los editores de LA ALMUDAINA, fué colocada otra, obsequio de las señoritas Alzamora, que ostentaba en sus lazos la siguiente inscripción: *A nuestro querido profesor, María y Luisa.*

El tributo rendido á la memoria del finado fué realmente conmovedor. Es por demás decir que lo más distinguido de Palma desfiló por la casa mortuoria, pues el carácter dulce y comunicativo de Don Juan le había conquistado el vivo afecto ó la verdadera simpatía de cuantos le trataron.

En el lucido cortejo figuraba, como nota delicada, un grupo de niños, discípulos antiguos del señor Oliver, que quisieron dar el último adiós al que fué para ellos un paternal amigo y un eficaz iniciador intelectual, que nada tuvo del temido maestro clásico, del antiguo dómine que enseña á mano armada sus estériles lecciones.

En cuanto á nosotros solo nos resta ya desear que viva muchos años la memoria ejemplar de Don Juan, como el modelo de los hombres honrados, y que descanse en la eterna y suspirada paz el espíritu de nuestro amigo y cariñoso jefe.

Una señora que ayer por la tarde se estaba paseando por encima de la muralla fué acometida de un accidente que la hizo perder el sentido.

Auxiliada convenientemente por un caballero y otra señora que la acompañaban fué trasladada á su domicilio.

Con motivo de ser ayer la festividad del apostol San Pedro, los pescadores, honrándole como patrón, se abstuvieron de practicar trabajo alguno durante todo el día. Por este motivo vieron en el día de ayer amarradas

á nuestros muelles todas las embarcaciones que se dedican á aquella industria, y de huelga sus tripulantes.

Bastante numerosas han sido las personas que desde las primeras horas de la madrugada de hoy se han dirigido en el tren hasta la estación de Marratxi, con objeto de asistir á la tradicional fiesta que se celebra hoy en la indicada villa en honor al glorioso San Marcial.

En la Santa Iglesia Catedral se verificó ayer con la pompa y solemnidad acostumbradas la fiesta religiosa dedicada al apóstol San Pedro.

La nave de la derecha del templo, en la cual se halla la capilla donde se venera el santo, fué colgada de damascos y adornadas sus columnas con ramas de álamo blanco, estando también cubierto el pavimento de mirto.

Los oficios divinos se vieron concurridísimos.

Por la tarde se verificó la acostumbrada procesión, en la cual se lleva en triunfo la preciosa estatua de plata maciza que representa al Santo Pescador.

El vapor *Bellever* salió á las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto, con rumbo al de Barcelona, llevándose la valija, un regular número de pasajeros y carga varia.

Tampoco salieron de lo vulgar y conocido la fiesta callejera celebrada ayer en el barrio del Puig en honor del apóstol San Pedro.

Como costumbre antigua, ayer tarde se permitió la entrada al público en el cuartel de artillería, el cual fué visitadísimo por un numeroso gentío desde las primeras horas de la tarde hasta muy entrada la noche.

A las diez dos bandas de música colocadas en dos catafalcos tocaron varias piezas de su repertorio.

La animación y el bullicio ha durado hasta las dos de la madrugada, sin que haya ocurrido, que sepamos, el menor incidente desagradable.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos por un guardia municipal, un sujeto que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Recuerdos mallorquines

30 de Junio

1343

Real concesión otorgada por Pedro IV á la Universidad de Mallorca para poder redimir ciertas imposiciones secretas. En la misma fecha se otorgó otra concediendo que las sentencias de los jurados y prohombres de las villas, fuesen desde luego ejecutorias sin apelación.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Declaraciones

Madrid 29 á las 9'15 m.

Naeva York.—Mr. Sherman, hablando con un periodista, ha insistido en que las relaciones con España son amistosas.

Ha negado que se haya propuesto la venta de Cuba.

Ha desmentido que el Gobierno yankee tenga tendencias á anexionarse la Gran Antilla.

El asunto del dentista Ruiz se arreglará facilmente si España consiente en dar una indemnización.

La "Gaceta,"

Madrid 29 á las 10 m.

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que desde primero de Julio próximo se paguen en francos los telegramas del extranjero.

Para el pago de la diferencia de los cambios se calculará un promedio del trimestre anterior.

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 29 á las 11'20 m.

Un telegrama oficial dice que en Matanzas y Pinar del Río matamos á 12 rebeldes y cogimos tres tusiles.

Las tropas tuvieron un muerto y un herido.

Se han presentado á indulto 13 rebeldes, diez de ellos con armas.

Sagasta y Canalejas

Madrid 29 á las 11'40 m.

» » 11'45 »

Se confirma cuanto adelantó esta Agencia sobre la separación del señor Canalejas del partido liberal.

El señor Canalejas ha visitado hoy al señor Sagasta, manifestándole que cuando se discutieron las reformas de Cuba anunció que, caso de que los liberales llegaran á la autonomía, se separaría de la política sin formar agrupación ni marcharse á otro partido.

Consecuente con las manifestaciones de entonces, cree que después del manifiesto del señor Sagasta ha llegado el momento de realizar la promesa.

El señor Sagasta procuró disuadirle.

A causa de haber llegado personas estrañas se interrumpió la entrevista.

El señor Canalejas volverá mañana.

Insistió en que se propone dirigir un manifiesto á los electores de Alcoy.

Weyler

Madrid 29 á las 8'50 n.

Habana.—Al llegar el general Weyler á Santiago de Cuba dijo que iba á establecer la paz como lo ha hecho en Occidente, castigando con rigor á quienes rehúsen la generosidad de la patria y no atiendan el ejemplo de las naciones coloniales.

Dijo también que reconstruirá el país fomentando la riqueza, aunque destruirá mucha parte ella con objeto de quitar recursos á los rebeldes, é implantará las reformas con sinceridad.

Será riguroso con el enemigo, sean peninsulares ó insulares.

Vengo, terminó diciendo, á traerlos la paz ó la guerra. Si aceptais la paz volved á la legalidad. Si quereis la guerra, detrás de mí vienen cuarenta batallones.

De Nueva York

Madrid 29 á las 10'10 n.

Nueva York.—Se ha constituido un sindicato para comprar á bajo precio las fincas azucareras de Cuba que están hipotecadas, afin de reconstruir los bateyes arrasados.

Varias noticias

Madrid 29 á las 10'10 n.

Londres.—Con motivo del jubileo de la reina Victoria se enviaron á los pueblos de Irlanda grandes cantidades de carne para repartirla entre los pobres.

En Aimeric las mujeres arrojaron la carne á las alcantarillas.

En Egipto se han registrado algunos casos de peste bubónica.

En Suiza han ocurrido terremotos.

El senado yankee ha fijado en 200 por ciento *ad valorem* el arancel de las pieles en bruto.

"Lo Correspondencia..."-"El Correo,"

Madrid 29 á las 10'15 n.

La Correspondencia Militar, dice que el señor Canaleja ha manifestado al señor Sagasta que se separa del partido por no estar conforme con las tendencias autonomistas.

Añade que se retirará á la vida privada.

El Correo ocupándose del asunto califica de carácter político la visita.

De la Habana.-Noticias particulares

Madrid 29 á las 10'20 n.

Un despacho particular de la Habana asegura que se halla mortalmente herido el cabecilla Máximo Gómez, á consecuencia de la herida que recibió en el combate tenido por nuestras tropas con las partidas que mandan los cabecillas Gil y Enrique con quienes iba Gómez.

Esta noticia la han confirmado varios rebeldes que se presentaron anteayer á las autoridades. Se ha afirmado también que ha fallecido el cabecilla Rabi.

Se han presentado á las autoridades de Santi Spiritus 170 rebeldes armados.

Ha fallecido ahogado al vadear un río el teniente don Juan Alcazar.

Varias noticias

Madrid 29 á las 10'30 n.

Ha marchado á San Sebastián la escolta Real y el servicio de coches y caballos que utilizará la Corte en aquella ciudad.

El señor Navarro Reverter ha invitado á las empresas de tranvías para concertarlo relativo al nuevo impuesto, habiendo señalado para ello un plazo de diez días.

Algunas de las empresas están conformes, pero las restantes se niegan á efectuarlo.

Los silvelistas

Madrid 29 á las 11'40 n.

En la redacción de *El Tiempo* se ha celebrado una reunión de prohombres del partido silvelista, presidida por el jefe del partido de la disidencia conservadora.

Se procedió á constituir el Directorio del partido y al nombramiento de comités provinciales, con objeto de aportar elementos á las próximas elecciones.

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 30 á las 1'30 m.

Un telegrama oficial de Cuba dice que en la provincia de la Habana una partida asaltó el coche correo de San José de las Lajas. El hecho carece de importan-

cia. Lo prueba que la fuerza mató á 8 rebeldes. La partida se componía de 30 caballos.

Mencheta

Buques despachados: Día 28.—Vapor español *Cabo San Antonio*, para Barcelona. Vapor español *Belloer*, para Barcelona.—Vapor español *Cataluña*, para Ibiza y Valencia.—Bergantin goleta español *Urbana*, para Ponce.

Matadero: Día 28.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 14.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 32.—Borregos, 0.—Corderos, 147.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

PALMA.—Tip-lit. de Amengual y Muntaner

